

EL

TALA

CÓMICO

TALA, JULIO 7 DE 1895



DIRECTOR: JUAN MONCA

ADMINISTRACION: 18 de JULIO de 95

Núm.º 22

SUSCRICION MENSUAL

00.40

TIENE EDITOR RESPONSABLE

Por que tenís vara alla con la Usiliar, estáis cogotido y alambra's sin permiso; pero ande caya la lay habla la juevsa.



DE TODO
UN POCO
cien.

Mentiría como un bellaco el que afirmara que tiene seductores mirages el trabajo material que fatiga y abruma. Dios no lo hubiera infligido como castigo al primer hombre, á raíz de la

primera culpa, sino consiluyera por sí solo una pena de que solo puede consolarnos lo que tiene de productiva. Vamos á él por que las necesidades de la vida así nos lo exigen, y por que no hallamos mas pan para nuestro estomago exigente que el que amasamos con nuestro sudor á espensas de nuestra libertad.

¿Hay mayor suplicio que destripar ferrones ó quiar la reja de un arado, siguiendo á paso lento el tardo andar de una yunta perezosa? ¿Hay mayor esclavitud que la que imponen el mostrador, la fábrica ó el taller? Si sacarais al trabajo lo que tiene de productivo no hallarais un solo sacerdote de su culto; su templo quedaria desierto, sus aras abandonadas y olvidados sus ritos.

Reflexionad en ello, y es explicareis por que atrae con irresistible atractivo el juego, por que la inflexibilidad de las leyes penales no basta á prevenir el robo, por que el empleo público peor retribuido despierta la ambicion de infinitos pretendientes, por que el mas inepto y el mas estulto se cree capaz de vencer las dificultades que solo el talento allana, por que la ignorancia y el cretinismo, empujandose sobre sí mismos van á los Estrados envueltas con la clamidez del papel sellado ó llegan hasta el lecho de un enfermo cargadas de yerbas y de yuyos como el estomago de un rumiante.

Hay que convenir en que hoy estamos lo mas filorofos como cualquiera de los dos perros del colegio de

crifo por Gervantes, y cuanto verdad decia este cuando arguia que no tiene la murmuracion mejor velo para paliar y encubrir su maldad disoluta, que darse á entender el murmurador que todo cuanto dice son sentencias de filosofos! Porque eso que ahí queda escrito, que otra cosa será sino un centon de indirectas de cuyo veneno no se libra ni el mismo que las escribe? ¡Ay! y pensar que todo nace de que no queremos romper lanzas con la Comision Auxiliar, de que nos vemos obligados á disfrazar el mal humor con banalidades esteriles, aferrados aun á la esperanza de que esa Corporacion volverá por su dignidad y cumplirá sus deberes! No queremos ser pesimistas, no nos gustaria que se nos tachara de impacientes; hay que comprimirse como dicen en la Vervena, y nos comprimimos aun hoy.

Anunciase la aparicion de un nuevo periódico en la Capital del Departamento. El futuro adalid de la buena causa, en un prospecto que por ahí circula, pondera la necesidad de una publicacion seria é independiente que vale tanto como decir que El Plata no reúne esos atributos. Nuestra humilde hoja no es seria es cierto, pero á independiente no ha de ganarle El Progreso, cuya aparicion desde ya depende de la aceptacion con que sea recibido. Nosotros no aceptamos se nos abone una sola mensualidad adelantada por no contraer compromisos con los suscriptores, ni siquiera nos obligamos á darnos á luz con regularidad; salimos cuando se nos antoja.

Con "El Progreso" y sin él, este desdichado Departamento continuará siendo un feudo, el feudo de unos pocos afortunados que acapararon el señorío y hacen de él lo que se les antoja. La prédica seria y campanuda chocará en sus baluartes sin abrir brecha y Eleoeces se esta riendo desde ya del emblema de Polynices, tan vano como su orgullo necio.

APERITIVO

Aquella celebre Seccion que he abierto é intitulada base Chismes y cuentos, la he suspendido por mor del miedo, no por que falten á mi intelecto mil chismecillos

y mil enredos, muy mas sabrosos que caramelos. Pues casi es nada lo que yo pesto cuando esas calles recorro al vuelo! Si los casorios que hay en proyecto,

las travesuras
que arman los celos,
las inquietudes
y devaneos
de mas de cuatro
pobres mancebos,
que van entrando
recien al templo
donde sus aras
fiene el Dios ciego.
¡Ay, desdichados
si airado el cielo
cierra las puertas

cuando esten dentro,
pues se de alguno...
Pluma ve quedo,
no lo descubras,
guarda el secreto,
que no es extraño
vivir muriendo
por unos ojos
grandes y negros,
que cuando miran,
dúiles y tiernos,
la gloria ofrecen
en sus destellos.

X X



Cosa mas insulsa este "Tala Comico." Ni una palabra sobre las conquistas de las últimas tertulias; ni siquiera una indirecta con relacion a aquel año que hicimos a un tiempo mi novio y yo.

COLABORACION

NOCHE TRISTE

(Continuacion)

Sali apresuradamente del cuarto
En el patio iluminado incesantemente por el continuo relampaguear, los dos caballos, ensillados pero sin freno, comian. Al lado de ellos un hombre estaba de pie. Era el portador de la triste carga y en él reconocí a uno de los criados de la casa de mi Lesbia.
— Andrés, le dije, ponga el freno a su caballo que yo se lo pongo al otro, y vámonos pronto, antes que

empiece a llover.

Montamos y emprendimos a galope el camino, alumbrandonos la fosforica luz de la atmósfera.

El pueblo á donde nos dirigiamos se hallaba á unas siete leguas de la casa de Dn José, y yo esperaba, galopando siempre llegar á las dos horas.

Temamos andada ya una legua cuando empezaron á caer grandes gotas de lluvia que el viento nos arrojaba con violencia al rostro. Al rato se formalizo el agua y empezó la tempestad. Pasamos dos horas horribles. El cielo, antes negro se habia transformado en bóveda de fuego que se reflejaba, aumentando lo imponente de la escena, en los charcos de agua que á cada paso encontrabamos y en los que se hundian nuestras cabalgaduras. El incesante chasquido de las chispas eléctricas á cuya luz parecian negros espectros los árboles del camino, producian en mi alma violentas y continuas emociones, á las que no se podia sustraer el sistema nervioso, y venian á aumentar la honda pena que ya la embargaba. Y nosotros galopando, galopando siempre, sin hablar (por que en los momentos solemnes están de mas las palabras) llegamos á una cuehilla desde donde divisé á poca distancia y á la incierta luz de los relámpagos, un campanario y agrupacion de casas alrededor de él. Los latidos de mi corazon cesaron por brevisimos instantes.... el pueblo deseado estaba allí, y en él mi Lesbia, mi Lesbia á quien iba á ver dentro de breves; pero en que circunstancias!

— ¡Esta muy enferma! — Pregunté á Andrés que iba á mi lado.

— Mucho, me confesó, ... quizás... no lo esté ya.

Peque un lafigazo al caballo y por entre charcos y barrerales emprendi desenfrenada y fantástica carrera, guiandome como faro una unica lucecita que en el pueblo brillaba y de la que mi corazon me habia dicho: Es allí que está mi Lesbia.

Diez minutos despues entraba en el patio de la casa. Enfrabiose una puerta, asomose una cabeza por la abertura y: *Christ, christ* pronunciaron unos labios. Me dirigi allí. Una voz que reconocí ser de la madre de Lesbia, me dijo, temblando de emocion, al mismo tiempo que su mano febriciente tomaba la mia: Ven á su cuarto, te espera. Me dejé conducir. Mi corazon latia con violencia. Atravesamos dos puertas. Me detuve en la puerta de la tercera.... mis ojos se turbaron y al través de un velo de lagrimas que los cubria vi confusamente un armario con espejo.

(Continuara)



Calma chicha en las esferas oficiales. Los honorables miembros de la muy H. Comision Anodina no han ocurrido durante un mes á sus despachos, y eso que se cierran y se desvian y se aran caminos publicos. En las demas reparticiones de la casa grande no ha ocurrido mas novedad que el nombramiento del Sr Barreto para desempeñar el cargo de amante de la Policia que, segun nos aseguran, está ejerciendo ya.

La Comision de emigrados brasilenos encargada de recoger el cadáver del ilustre cuanto infortunado Almirante Saldanha da Gama, muerto en los campos de Osorio, no ha podido realizar su cometido por no haber hallado otros vestigios del ilustre ciudadano, que el cuero en que lo arrastraron sus feroces enemigos. ¡Barbaros!

D. Pedro se portó como buen Santo. Nuestro particular amigo D. Pedro Soro á nombre de su homónimo invitó á sus numerosas relaciones para un fe que tomó proporciones deslumbrantes con la presencia de todas nuestras bellas en aquella feria, en la que se bailó y hubo lo menos cinco conquistas nuevas. Cuánta animacion y cuánto entusiasmo remaron allí; diciendo á las claras los gratos recuerdos que todos conservan de aquel festival y que eran de esperarse de las atenciones del Sr Soro y familia, á quienes enviamos nuestros plácemes mas sinceros.

Se anuncia para muy en breve el enlace de nuestro amigo el joven Esteban Larrasque con la interesante señorita Benita Laurmaga. Desde ya clamamos á los futuros esposos nuestra cordial enhorabuena.

Hállase con licencia en su domicilio de Vejigas el Mayor D. Bernabé Berenguer, activo comisario de

la Seccion del Sance. Grafa estadia le deseamos en el seno de su distinguida familia.

El dia doce partirán para la Capital a rendir examen de 2º año de Derecho Civil nuestros aspirantes al Notariado. El Tala Comico va con ellos en cuerpo y alma y no saldrá el Domingo proximo en señal de duelo, por que tiene el negro presentimiento de que les sea fatal el número trece. Si hubiesen previsto esa circunstancia, quizás hubiesen ensayado sus fuerzas en un examen previo, como han hecho algunos, en presencia de algunas familias, para ir perdiendo la vergüenza!!

Ha caído en poder de las fuerzas españolas que luchan en Cuba contra los separatistas el Jefe de los revolucionarios, general Maceo, célebre guerrillero mulato, cuya suerte no es para envidiada. Quizás los manes de las victimas inmoladas en el altar de sus viejos rencores, tiemblen de regocijo, y acaso la sangre del tenaz insurrecto vaya á templar el hielo que envuelve las cenizas de los soldados mártires por el sacrificados. Nosotros creemos que podría dársele mayor castigo que la muerte, si es verdad que amó la libertad y la independencia; encerrarlo en negra celda para que allí lo mataran lentamente su esclavitud, su impotencia y sus remordimientos.

Nada ha contestado la J.E.A del Departamento relativamente al proyecto del Sr Vinoli patrocinado por la C. Auxiliar, lo que es de lamentarse.

El dia nueve del corriente tendrá lugar en la Iglesia de la ciudad de la Florida el funeral por el descanso de D. Justo Arrillaga.

En Pan de Azúcar, un pan que nos ha salido medio amargo, hay un Sr. que nos ha fumado en cachimbo, como suele decirse. Nos dirigió dos docenas de cartas para que le enviáramos nuestro Semanario, nos abrumó con sus curiosidades preguntándonos como imprimíamos el periódico, si comprábamos las viñetas, si era importante la tirada etc. etc. y á lo mejor, la única tirada fué la que el nos hizo; nos mandó suspender el envío de la hoja y no se acordó de mandarnos un solo cobre. Fue que le aproveche.